

12 Sports

Football/Coupe du monde 2018/2e tour aller des qualifications, zone Afrique/Mozambique - Gabon: 1 - 0

Les Mambas avaient plus faim

James Angelo LOUNDOU
Maputo/Mozambique

Stadio Nacional de Zimpeto. Officiels (Ile Maurice): Parmendra Nunkoo (arbitre), Vivian Vally et Vinish Swamber (arbitres assistants), Kelvin Demon (Ile Maurice). Commissaire: Osman Altoman (Soudan). But: Helder Pelembe (56e). Avertissement: Zanaidine Junior (15e) pour le Mozambique. Public assez nombreux. Pelouse acceptable. Temps frais.

PIERRE-EMERICK Aubameyang finalement forfait (le staff technique évoque une elongation pour le capitaine des Panthères resté à Libreville pour attendre la manche retour), Mario Lemina victime d'une gastro-entérite (après son arrivée à Maputo, la veille du match), Frédéric Bulot et Lloyd Palun laissés sur le banc, Bruno Ecuele Manga et Yrondou Lusavu-King out bien avant, c'est avec un onze inédit que le Gabon a disputé la première manche du deuxième tour des qualifications de la coupe du monde 2018. Avec Johan Lengoualama aux avants-postes au côté de Malick Evouna (lui aussi diminué physiquement), Merlin Abdoulaye Tandjigora Koumba (devant la défense), Henri Junior Ndong, dans l'axe défensif, Junior Oto'o Zue et Benjamin Ze Ondo, sur les flancs droit et gauche de la défense, Jorge Costa a misé sur des éléments rarement titulaires depuis sa prise des commandes. Avec pour résultat, l'incapacité de la plupart d'entre eux de se montrer digne de la confiance placée en eux et produire une prestation de nature à leur faire re-



Photo : JAL

Les Panthères telles qu'elles ont débuté la rencontre.



Photo : JAL

Les Mambas mozambicains se sont montrés efficaces.

vendiquer un tout autre statut en sélection nationale. Et quand aux limites affichées par Ndong Ngaleu, Ze Ondo, Oto'Zue et Lengoualama, s'ajoutent la contre-performance des leaders habituels ou d'un jour (Aaron Appindangoye, Lévy Madinda et Malick Evouna), la situation devient compliquée pour une équipe à réaction. À l'image de son patron technique qui n'a apporté sa première retouche de

son onze de départ, qu'après l'ouverture du score du Mozambique. Œuvre du vélocé attaquant Helder Pelembe qui, sur une coupable hésitation de la paire Henri Ndong-Aaron Appindangoye, a crucifié Didier Ovono d'une puissante frappe du pied droit. Les entrées successives de Romuald Ntsitsigui, Frédéric Bulot et Samson Mbingui ne changeront pas sensiblement le visage des Panthères qui ont même

failli encaisser un second but en fin de partie, sans une belle parade de Didier Ovono, sujet lui aussi à des soucis gastriques en toute fin de rencontre. Voilà donc le Gabon condamné à renverser la vapeur dans deux jours au stade de l'Amitié contre des Mozambicains qui ont donné raison à leur entraîneur Boris Pucic. Lequel disait ne pas faire de complexe devant les Panthères. En dépit de leur meilleure position au clas-

sement Fifa et des joueurs qui les composent. Jorge Costa devra pour sa part espérer récupérer Aubameyang, Lemina et Poko, et compter sur un sursaut d'orgueil des battus de Zimpeto.

Les équipes
Mozambique: Soares Soares - Clesio Bauque, Zanaidine Junior, Joao Musica (capitaine), Almiro Lolo - Eduardo Jumisse, Sattan Guambe, Reinaldo Mandava (Gildo Vilanculos,

84e), Reginaldo Fait (Luis Miquissone, 90e +2) - Elias Pelembe, Elder Pelembe (Isac De Carvalho, 79e), Entraîneur: Boris Pucic
Gabon: Didier Ovono (capitaine) - Junior Oto'o Zue, Henri Ndong, Aaron Appindangoye, Benjamin Ze Ondo - Merlin Tandjigora, Didier Ndong, Guelor Kanga (Samson Mbingui, 82e), Lévy Madinda (Frédéric Bulot, 73e) - Malick Evouna, Johan Lengoualama (Romuald Ntsitsigui, 63e) Entraîneur: Jorge Costa.



Photo : JAL

Hibrhim Ndong, auteur d'un match admirable en première période a sombré, comme ses coéquipiers, en seconde période.



Photo : JAL

L'avant-centre gabonais a été une fois de plus décevant. Sa présence en équipe nationale devient superflète.

... Et aussi

PEA donne encore le mauvais exemple

Serge A. MOUSSADJI
Libreville/Gabon

L'INFORMATION donnée hier, en fin de matinée, a fait frémir et réagir plus que jamais la Toile et les divers sites d'information : le capitaine de la sélection gabonaise, Pierre-Emerick Aubameyang, n'était pas hier avec ses coéquipiers à Maputo. Pour le match comptant pour le second tour des éliminatoires de la Coupe du monde " Russie 2018 ". La raison de cette absence, selon la Fédération gabonaise de football (Fegafoot) sur sa page Facebook, serait une elongation. Selon d'autres sources, il ressort que PEA serait à Libreville pour attendre ses coéquipiers pour la rencontre retour

contre le Mozambique. Sauf que cette " blessure " pose de nombreuses questions. Premièrement, il est étrange que le Borussia Dortmund, que de nombreux internautes soupçonnent de pression sur le staff technique gabonais, n'évoque pas sur son site internet cette elongation. Bien au contraire, il mentionne bien qu'Aubameyang sera avec les Panthères pour les deux parties comptant pour les éliminatoires. De plus, dans le volet infirmerie, le club, qui emploie PEA, ne mentionne nullement un quelconque pépin physique pour ce dernier. Au contraire de Marco Reus et compagnie. D'où ces questions : Pierre-Emerick Aubameyang choisit-il ses matches ? Est-

ce juste une blessure diplomatique ? Deuxièmement, si elongation il y a, pourquoi avoir refusé de rejoindre le groupe à Maputo, pour l'attendre plutôt à Libreville ? Car, il appartient au staff médical des Panthères de constater aussi toute blessure déclarée, et ce staff se trouvait aussi à Maputo jusqu'à hier. Sauf à croire que le jeune Aubameyang estime que les médecins mis à la disposition des Panthères ne sont pas aussi compétents que ceux de Dortmund, ou qu'il n'a pas à respecter cette règle toute simple. Troisièmement, il ne faut pas oublier que nous parlons du capitaine de la sélection nationale, et que ce dernier, sauf s'il est sur un lit d'hôpital, se doit d'être avec ses troupes. Peu im-



Photo : SAM

Pierre Emerick Aubameyang absent de la double confrontation avec le Mozambique?

porte les circonstances. Personne ne peut donc comprendre pourquoi, alors que cette double confrontation contre les Mambas peut permettre au Gabon de ne pas ruiner ses

chances pour la Coupe du monde 2018, Aubameyang n'est pas avec le reste de l'équipe et préfère l'attendre à Libreville, comme l'ont indiqué hier de nombreuses sources. Mais peu

importe qu'il soit à Libreville ou pas, sa blessure doit le placer auprès des médecins des Panthères et à côté de ses coéquipiers. Mais ce n'est pas le dernier caprice de star de PEA vis-à-vis du Gabon. Et cela commence à faire beaucoup, surtout que le milieu de terrain Ibrahim Ndong a été récemment puni pour bien moins que cela. De toute façon, bien que beaucoup d'internautes y songent sérieusement, il serait étrange que PEA prenne part au second round contre les Mozambicains, puisqu'une elongation nécessite, selon les spécialistes, un repos et des soins adaptés durant 10 à 15 jours. Le voir donc sur le terrain dès samedi poussera les gens à se poser d'autres questions. Extra-sportives.